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Governo Federal define taxaçoes e Governo Federal define taxaçoes e 
regulamentação das apostas esportivasregulamentação das apostas esportivas

À espera de uma regulamentação desde 2018, as apostas esportivas obedecem a novas regras desde o fim de julho. O governo editou a Medida 
Provisória. As casas de apostas eletrônicas pagarão 18% de impostos, que financiarão projetos de educação, segurança e esportes, e uma outorga 
para poderem operar legalmente. O apostador pagará 30% de Imposto de Renda sobre a parcela dos prêmios que exceder a faixa de isenção.  p5
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O prefeito de Goiâ-
nia, Rogério Cruz, 
realizou, na tarde 

desta sexta-feira ,04, a so-
lenidade de sanção da Lei 
11.003/2023, que é um mar-
co para Goiânia ao estabele-
cer as diretrizes que regem 
o licenciamento e instalação 
de infraestrutura de suporte 
para Estações Transmissoras 
de Radiocomunicação (ETR). 
A cerimônia ocorreu no Sa-
lão Nobre do Paço Municipal, 
onde representantes do go-
verno federal, vereadores e 
setor produtivo se reuniram 
em prol dos avanços que vão 
acelerar a implementação da 
tecnologia 5G na Capital.

A nova legislação, forte-
mente embasada nas orien-
tações técnicas e critérios de 
legalidade delineados pela 
Agência Nacional de Teleco-
municações (Anatel), é proje-
tada para acelerar esse proces-
so. O prefeito enfatizou que 
essa etapa marca um avanço 
significativo para a cidade, 
permitindo a instalação de 
antenas de 5G e trazendo uma 

série de vantagens e progres-
sos para a população. Embora 
Goiânia já tenha inaugurado o 
5G em agosto do ano anterior, 
a cobertura ainda não atende 
a toda a extensão da cidade.

“5G em Goiânia agora é 
uma realidade”, declarou o 
prefeito Rogério Cruz em seu 
discurso. Ele ressaltou a im-
portância do passo dado em 
direção ao futuro, destacan-
do como a tecnologia impul-
sionará o desenvolvimento 
econômico, aprimorará a 

qualidade de vida e colocará a 
cidade no mapa da inovação. 
O 5G, segundo o prefeito, abri-
rá portas para diversas opor-
tunidades em setores como 
negócios, educação e saúde, 
promovendo avanços rápidos.

Dentre os critérios, a lei 
aponta que a infraestrutura 
deve respeitar os projetos ur-
banísticos e paisagísticos, sem 
prejudicar o uso de praças e 
parques e sem danificar, im-
pedir ou inviabilizar a manu-
tenção, o funcionamento e a 

instalação de outros serviços 
públicos. Ainda assim, precisa 
respeitar as normas relativas às 
zonas de proteção de Aeródro-
mo, de Heliponto, de Auxílios 
à Navegação e Proteção, além 
das antenas terem de atender 
a altura máxima permitidas.

A lei também estabelece 
um processo de autorização 
e cadastramento das antenas, 
garantindo um ambiente regu-
lamentado para a implantação 
da infraestrutura necessária 
para o funcionamento do 5G.

CIDADE INTELIGENTE
O objetivo da lei, além de 

garantir que o 5G chegue à 
população, é colocar em prá-
tica, segundo o secretário mu-
nicipal de Inovação, Ciência e 
Tecnologia, Paulo César da Sil-
va, o projeto Cidade Inteligen-
te. “Desta forma, Goiânia vai 
conseguir atrair investimen-
tos e novas empresas focadas 
em inovação e tecnologia, 
geração de emprego, ren-
da e melhora da qualidade 
de vida das pessoas, assim 
como do serviço público.

TECNOLOGIA 5G
O 5G, conhecido como 

a quinta geração de redes 
móveis, apresenta avanços 
consideráveis em relação ao 
4G. Com velocidades entre 1 
e 10 gigabits por segundo, o 
5G é até 100 vezes mais rápi-
do. Além disso, sua menor la-
tência proporciona respostas 
quase instantâneas, sendo 
fundamental para a automa-
tização de processos. O 5G 
também exige uma infraes-
trutura diferente, com ante-
nas menores, o que potencia-
liza seu alcance e benefícios.

As obras de ampliação 
do sistema de abastecimen-
to de água de Goiânia serão 
vistoriadas nesta sexta-feira, 
às 9h30, pelo governador de 
Goiás, Ronaldo Caiado (UB), 
pelo prefeito da capital, Ro-
gério Cruz (Republicanos) e 
pelo presidente da Saneago, 
Ricardo Soavinski. A ordem 
de serviço para a construção 
do Booster Etag, uma unidade 
de bombeamento que é capaz 
de ‘vencer a gravidade’ e levar 
água a reservatórios e redes de 
distribuição, será assinada nes-
ta sexta-feira, 4, na Rua 225, no 
Setor Leste Universitário.

O Booster Etag vai ficar 
localizado na área da Estação 
de Tratamento de Água Jaime 

Câmara. A unidade é com-
posta por três bombas com 
potência de 950 cavalos cada 
e foi planejada para dar capa-
cidade de bombeamento de 
3.200 L/s. De acordo com a 
Saneago, o empreendimen-

to beneficiará 1 milhão de 
pessoas e custará aos cofres 
públicos R$ 29 milhões.

Na prática, a ferramenta, 
quando começar a funcio-
nar, vai retirar a água de um 
ponto mais baixo e levar 

para outro mais alto. Para a 
Saneago, isso representa um 
reforço na adutora, já que é 
responsável por controlar a 
pressão nas redes e a vazão de 
água bombeada. Dessa for-
ma, Serão atendidos bairros 
das regiões Centro, Leste, Sul 
e Sudeste de Goiânia, além de 
Aparecida de Goiânia.

A visita técnica das auto-
ridades vai ocorrer, especifi-
camente, na Estação Eleva-
tória de Água Tratada Senac, 
que faz parte do Lote 1 do 
Linhão Gyn-Apa. A conclu-
são dessa obra, de acordo 
com a Saneago, vai dobrar 
a capacidade de bombea-
mento de água para bairros 
de Goiânia e Aparecida, am-
bos atendidos pelo Sistema 
João Leite. Em Goiânia, 99% 

da população urbana tem 
acesso a água tratada.

QUASE PRONTO
O serviço foi iniciado em 

fevereiro do ano passado e 
está 93% concluído. O inves-
timento vai custar R$ 49 mi-
lhões e que vai beneficiar 800 
mil pessoas das regiões Leste, 
Sul e Sudeste de Goiânia e 
de Aparecida de Goiânia.

Depois de concluído, o 
sistema vai contar estação 
elevatória, com capacidade 
de bombeamento de 3 mil 
litros de água por segundo; 
e uma adutora de 1,2 me-
tro de diâmetro e 1,6 km de 
extensão (adutora de água 
tratada Senac – Leste Celg) 
e interligação no Centro de 
Reservação Leste-Celg.

Reprodução

A Prefeitura de Goiânia 
promove nesta segunda-
-feira ,07, às 6h30, com a 
presença da primeira-dama 
Thelma Cruz, a colheita e 
distribuição de produtos da 
Horta Comunitária, implan-
tada na unidade do Centro 
de Referência de Assistên-
cia Social (Cras) do Bairro 
Floresta. Projeto é realizado 
pela Secretaria de Desen-
volvimento e Economia 
Criativa (Sedec), em parce-
ria com a Secretaria Muni-
cipal de Desenvolvimento 
Humano e Social (Sedhs), 
e conta com a colaboração 
de servidores da Prefeitura.

Os produtos da horta 
comunitária serão distri-
buídos para cerca de 400 
famílias em situação de vul-
nerabilidade social, cadas-
tradas no Cras Floresta. Al-
face, couve-flor, cebolinha, 
jiló, coentro, rúcula, quiabo 
e salsinha fazem parte da 
diversidade produzida na 
unidade. Em média, as fa-
mílias serão beneficiadas 
com a entrega de mais de 
220 quilos de hortaliças.

“Seguindo diretrizes 
do prefeito Rogério, des-
ta vez iremos entregar os 
produtos para famílias ca-
dastradas no Cras Floresta, 
garantindo segurança ali-
mentar e alimentação varia-
da, criando hábitos saudá-
veis e, consequentemente, 
uma qualidade de vida me-
lhor”, destaca a titular da 
Sedhs, Maria Yvelônia.

Governador e prefeito vistoriam obras de abastecimento de águaGovernador e prefeito vistoriam obras de abastecimento de água

Goiânia en-Goiânia en-
trega mais trega mais 
de 220 de 220 
quilos de quilos de 
produtos produtos 
do Projeto do Projeto 
Horta Co-Horta Co-
munitáriamunitária
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Renascendo das cinzas, padre 
Robson está retornando. De-
pois de protagonizar um dos 
maiores escândalos financeiros 
da história de Goiás, desviando 
dinheiro recolhido dos fiéis do 
Divino Pai Eterno para com-
prar casas, aviões, fazendas e 
empresas, o religioso deverá 
receber em breve o perdão ofi-
cial da congregação a que per-
tence – os Redentoristas. Com 
a Justiça dos homens, ele já se 
resolveu com a ajuda de uma 
banca caríssima de advogados.
Na prática, a igreja romana 
montou uma operação dis-
farçada em movimentos cal-
culados que no final das con-
tas colocarão padre Robson 
como um dos celebrantes 
da missa solene do dia dos 
pais, 13 de agosto, na Cate-
dral Diocesana de Sant’Ana, 
em Mogi das Cruzes, cidade 
paulista hoje com 500 mil 
habitantes. Será uma espé-
cie de reintrodução formal a 

uma carreira em que foi mui-
to bem-sucedido e, se prati-
cou excessos induzido pela 
febre do dinheiro, também 
ofereceu uma contribuição 
significativa para a atração e 
conservação de fiéis junto ao 
segundo maior santuário ca-
tólico do país, como Trindade 
é considerada. Trata-se de um 
capital político em matéria de 
liderança que os bispos não 
jogariam jamais pelo ralo.
Podem anotar, leitoras e leito-
res: logo, logo padre Robson 
estará de volta ao pódio da 
capital goiana da fé, prestan-
do serviços como um dos 
cinco sacerdotes brasileiros 
de maior repercussão popu-
lar. Ele, aliás, sempre se gabou 
de superioridade quanto aos 
demais, já que não é cantor e 
nunca contou com essa facili-
dade para se tornar o queridi-
nho das multidões católicas. 
O que fez, fez com o poder do 
seu carisma e da sua palavra.

Cientista político formado 
pela UFG, com uma abundân-
cia de títulos acadêmicos em 
universidades como a USP e 
até no exterior, além de livros 
publicados, o prof. Luiz Signa-
tes cunhou há algumas sema-
nas uma frase que se tornou 
emblemática para definir a 
falta de “oposição sólida” ao 
governador Ronaldo Caiado.
“Não existe contraponto polí-
tico ao governo Caiado”, pon-
tuou Signates. Como se dizia 
antigamente, falou e disse. É 
verdade. Incontrastavelmen-
te verdade. Há até jornais que 
se exasperam e vão atrás de 
políticos oposicionistas para 
pressioná-los a criticar o go-
vernador por acredita que o 
antagonismo é necessário 
para a democracia. O proble-
ma é que não há interessados. 
Ninguém quer atacar Caiado.
Luiz Signates explica a sua 
declaração. Ele enxerga o ex-
-governador Marconi Perillo 

como vocacionado para lide-
rar naturalmente a oposição 
em Goiás, mas observa que 
o tucano abriu mão desse 
papel, talvez porque as suas 
bases se esfrangalharam. O 
PT poderia ocupar esse espa-
ço. Só que, estruturalmente, o 
partido é limitado. Além dis-
so, Lula vive estendida a Caia-
do e ao União Brasil, de onde 
criar óbices em Goiás para 
esse bom relacionamento po-
deria comprometer o projeto 
nacional do petismo.
“Como na política não exis-
te vácuos”, conclui Signates, 
“talvez as eleições do ano 
que vem em Goiânia possam 
gerar uma oposição a Caiado 
caso sigam a tradição de não 
eleger um prefeito que tenha 
apoio do governo estadual e 
fazer emergir alguma oposi-
ção que venha a refletir nas 
eleições estaduais, que serão 
enfrentadas não por Caiado, 
mas por Daniel Vilela”.

Em mais uma demonstração 
clara de aproximação com 
PL e costura de composição 
com o partido do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro para as 
próximas eleições, o gover-
nador Ronaldo Caiado (UB) 
recebeu o ex-deputado fe-
deral Major Vitor Hugo (PL) 
para um café da manhã no 
Palácio das Esmeraldas na 
manhã desta sexta-feira, 4.
O Poder apurou com exclu-
sividade que Caiado e Vitor 
Hugo, que é um dos princi-
pais integrantes do PL e bra-
ço direito de Bolsonaro em 
Goiás, conversaram sobre 
as eleições municipais do 
ano que vem em Anápolis e 
em Goiânia. O ex-deputado 
federal aparece como pré-
-candidato nas pesquisas 
feitas nas duas cidades.
Em Anápolis, Vitor Hugo está 
bem posicionado na maioria 
das pesquisas feitas para con-
sumo interno dos partidos e 

também nas publicadas. O 
bolsonarista é o candidato da 
direita que está em segundo 
lugar, atrás do ex-prefeito, 
deputado estadual Antônio 
Gomide (PT). Já na capital, 
nas pesquisas estimuladas, 
Vitor Hugo é o pré-candidato 
do PL com maiores intenções 
de voto do goianiense. Na es-
pontânea, o deputado federal 
Gustavo Gayer (PL) ainda é o 
mais lembrado.
Foi a primeira vez desde o 
rompimento de Caiado com 
Bolsonaro, em 2020, que Vi-
tor Hugo esteve no Palácio 
das Esmeraldas sem o ex-
-presidente. Pessoas próxi-
mas ao governador relataram 
à coluna que os dois também 
discutiram sobre as eleições 
presidências de 2026. Duran-
te a reunião, o ex-deputado 
bolsonarista teria se coloca-
do à disposição para ajudar 
o goiano em sua projeção 
nacional.

Com dois pré-candidatos em 
Goiânia, o deputado federal 
Gustavo Gayer e o ex-deputa-
do federal Major Vitor Hugo, 
ainda é uma incógnita se o PL 
entrará na disputa pela Prefei-
tura nas eleições do ano que 
vem. Com o senador Vander-
lan Cardoso (PSD) citado no 
meio político como candida-
to certo ao Paço Municipal, a 
cúpula do PL está indecisa se 
enfrentará o aliado nas urnas. 
Uma fonte do partido, próxi-
ma ao presidente estadual, se-
nador Wilder Morais, contou à 
coluna que ele está em uma 
“sinuca de bico moral” em lan-
çar candidato em Goiânia.
“A suplente de Wilder é Izaura 
Cardoso, esposa de Vanderlan. 
Além disso, o senador fez cam-
panha para Wilder e para Vitor 
Hugo, em 2022. Subiu em to-
dos os palanques e pediu voto. 
Wilder não quer entrar em rota 
de colisão. Não é o perfil dele”.

A tendência é que PL e PSD 
caminhem juntos nas elei-
ções de 2024 para fortalecer 
o projeto dos dois partidos 
para as eleições majoritárias 
de 2026. Wilder trabalha para 
ser candidato ao Governo de 
Goiás. Major Vitor Hugo, por 
exemplo, não esconde o de-
sejo, durante conversas com 
aliados, de disputar o Senado.
A maior tarefa de Wilder será 
apaziguar a relação tensa de 
Gayer com Vanderlan Cardo-
so. Além disso, o deputado 
federal está tentado em ser 
candidato em Goiânia por-
que é lembrado por parte do 
eleitorado bolsonarista da ca-
pital. Mas para os projetos fu-
turos políticos de Wilder e até 
mesmo do ex-presidente Jair 
Bolsonaro, que reatou o bom 
relacionamento com o gover-
nador Ronaldo Caiado (UB), o 
apoio a Vanderlan é mais ren-
tável politicamente

Em uma de suas campanhas 
à Presidência da República, o 
hoje vice-presidente Geraldo 
Alckmin (PSB) utilizou apenas 
o primeiro nome, “Geraldo”. 
Em 2018, quando disputou 
a reeleição, o então governa-
dor de Goiás, José Eliton, sim-
plificou: tornou-se “Zé Eliton”, 
com ênfase no “Zé” durante a 
propaganda eleitoral na TV e 
no rádio. E agora, de olho em 
2024, o prefeito de Goiânia, 
Rogério Cruz, é apenas “Rogé-
rio”. A mudança já é perceptí-
vel no site da prefeitura e no 
material enviado aos jornalis-
tas pela sua assessoria.
Abreviações de nomes, como 
no caso de Alckmin e de Eli-
ton, buscam certa proximida-
de com o eleitor. Ter a liber-
dade de chamar um político 
de “Zé” causa a impressão de 
que nós, cidadãos comuns, 
lidamos com alguém relativa-
mente íntimo, que convidarí-

amos para tomar um café na 
nossa casa. Um “cara gente 
boa”, diferente do estereóti-
po de um político inatingível, 
com seus ternos bem corta-
dos, distante dos mais hu-
mildes. Estas simplificações, 
por tabela, também ajudam a 
minimizar a ojeriza que parte 
da população tem da classe 
política.
No caso do prefeito de Goi-
ânia, a situação é um pouco 
diferente. Cruz remete ao 
principal símbolo do cristia-
nismo; à crucificação de Jesus 
Cristo. Mas sejamos sinceros: 
ela também nos leva a termos 
como “peso”, “fardo”, “sofri-
mento”, “dor”, “cansaço”, “via-
-crúcis”, “peregrinação”. E em 
meio a tudo isso, há um agra-
vante: Rogério não tem pon-
tuado bem nas pesquisas de 
intenção de voto e sua gestão 
também não tem bons índi-
ces de aprovação.

Deputado federal, Professor 
Alcides Ribeiro (PL) confir-
mou, pela primeira vez, que 
é pré-candidato a prefeito 
de Aparecida de Goiânia. O 
anúncio ocorreu na noite des-
te sábado, 5/8, durante festa 
tardia de São João que ele 
organizou nas proximidades 
de uma de suas lojas, na Vila 
Brasília. Ele ainda informou o 
público que prepara evento 
político para às 11 horas do 
dia 29 de outubro para rea-
firmar a pré-candidatura, mas 
ao lado do ex-presidente da 
República Jair Bolsonaro (PL).
“O Ugton (Batista) é um cara 
do bem e estará ao nosso 
lado nesta jornada rumo à 
Prefeitura de Aparecida”, disse 
o deputado, mencionando o 
consultor político e assessor 
de Bolsonaro que também es-
tava no palanque. Dada a sua 
movimentação nas últimas se-
manas, somada às críticas que 

fazia à gestão do prefeito Vil-
mar Mariano (Patriota), Profes-
sor Alcides já era cotado como 
prefeitável em 2024. Chegou a 
declarar recentemente que se 
as eleições fossem hoje, ele dis-
putaria. Mas que como o pleito 
é no ano que vem, somente no 
ano que vem ele decidiria.
Por isso vale destacar que a an-
tecipação da sua decisão ocor-
re menos de uma semana após 
Vilmar exonerar os dois últimos 
apadrinhados do deputado 
federal no primeiro escalão do 
Executivo aparecidense. Fo-
ram exonerados os titulares da 
Educação, Divino Gustavo; e de 
Relações Institucionais, Cláudio 
Everson. As demissões provo-
caram tamanha tensão que na 
sexta-feira, 4/8, na inauguração 
do Colégio Estadual Elberto 
Alves Batista, Alcides simples-
mente ignorou o prefeito nos 
cumprimentos feitos às autori-
dades.
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O número de estabeleci-
mentos comerciais em 
Goiás teve aumento 

de 8% em 2021, em compa-
ração com o ano anterior e 
atingiu novo recorde na série 
histórica da Pesquisa Anual do 
Comércio (PAC), realizada pelo 
Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE), divulga-
da nesta sexta-feira, 04. Goiás 
chegou a 68,5 mil unidades 
locais de empresas comerciais.

O setor varejista teve alta 
de 11,4% no período anali-
sado pelo IBGE e concentra 
73,7% do total de unidades 
locais do estado, com 50,5 mil 
estabelecimentos. Já o comér-
cio de veículos, peças e moto-
cicletas apresentou um leve 
recuo, de 0,3%, mas ainda as-
sim é responsável por 10,4% 
do total de unidades comer-
ciais no estado. O comércio 
por atacado também apre-
sentou oscilação negativa de 
0,7% e detém 15,9% do total.

“A pesquisa tem o recorte 
de um período difícil para a 
economia brasileira, que foi a 
pandemia de Covid-19. Goiás 
não deixou de ter impactos, 
mas nossos resultados, hoje, 
são muito superiores à média 
nacional”, pontua o titular da 
Secretaria de Indústria, Co-
mércio e Serviços (SIC), Joel 
de Sant’Anna Braga Filho.

O secretário observa que 
dados do último ano mos-
tram aumento de 7,7% no 
agronegócio, de 7,5% na 
indústria e de 6,2% nos ser-
viços. “O PIB de Goiás cres-
ceu 6,6%, enquanto a mé-
dia nacional foi de 2,9%”, 
aponta. Esse desempenho 
tem reflexo também na ge-
ração de empregos.

EMPREGOS E SALÁRIOS
Em 2021, o comércio goia-

no empregava 348,4 mil pes-
soas. Desse total, 68% traba-
lhavam no comércio varejista, 
19,1% no comércio por ata-
cado e 12,9% no comércio de 
veículos, peças e motocicletas. 
Na comparação com o ano an-
terior, o comércio de veículos, 
peças e motocicletas subiu em 

11,2% o número de pessoal 
ocupado, saindo de 40,5 mil 
para 45 mil pessoas.

O comércio por atacado 
subiu 3,9%, saindo de 64 mil 
pessoas para 66,5 mil. O co-
mércio varejista, por sua vez, 
cresceu 1,4% em 2021, saindo 
de 233,7 mil pessoas ocupa-
das para 236,9 mil.

O salário médio mensal 
pago no comércio goiano em 
2021 foi de R$ 1.878,78, o equi-
valente a 1,71 salário-mínimo. 
O maior pagamento veio do 
comércio por atacado, que 
tinha o salário médio mensal 
de R$ 3.037,05, o equivalente a 
2,76 salários mínimos vigentes.

RECEITA
O estado responde por 

32% da receita bruta de reven-
das de mercadorias da região 
Centro-Oeste. Além disso, des-
taca-se também o fato de ter 
a oitava maior receita bruta do 
país no comércio por atacado 
e no comércio varejista.

A pesquisa investigou ain-
da a receita bruta de revenda 
de mercadorias das empresas 
comerciais. Em 2021, o se-
tor comercial apresentou R$ 
220,4 bilhões em receita bru-
ta de revenda de mercadorias 
no estado, o que correspon-
dia a 3,7% da receita nacional 
(R$ 6 trilhões).

Destaca-se que 52% dessa 
receita é oriunda do comér-
cio por atacado (R$ 114,6 bi-
lhões), 38,3% é proveniente 
do comércio varejista (R$ 84,5 
bilhões) e 9,6% vem do Co-
mércio de veículos, peças e 
motocicletas (R$ 21,3 bilhões).

A Pesquisa Anual do Co-
mércio (PAC) retrata as ca-
racterísticas estruturais do 
segmento empresarial da ati-
vidade de comércio no país. 
O IBGE destaca que essas 
informações são indispensá-
veis para a análise e o plane-
jamento econômico das em-
presas do setor privado e dos 
diferentes níveis de governo.

Divulgação
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A Secretaria de Ciência, 
Tecnologia e Inovação (Secti) 
deu início à etapa das audi-
ências públicas sobre o Pla-
no Diretor para a Educação 
Superior do Estado (PDES). 
Os esforços desta nova etapa 
concentram-se na mobiliza-
ção das comunidades acadê-
micas e na ampla participa-
ção da sociedade.

A primeira audiência públi-
ca do Plano Diretor da Educa-
ção Superior foi realizada na 
Universidade Federal de Goi-
ás, na terça-feira, 1. Os eventos 
serão realizados em um total 
de 10 municípios do estado 
de Goiás, abrangendo as 10 
regiões de planejamento, du-
rante todo o mês de agosto. A 
participação é aberta ao pú-
blico, que poderá contribuir 
para a elaboração PDES.

“A participação das univer-
sidades, de toda comunidade 
acadêmica e de represen-
tantes do setor produtivo foi 
fundamental. Agora, estamos 
prontos para começar as audi-
ências públicas. Já temos o ma-
terial base, mas a ideia agora é 
partir para um debate amplo.”

José Frederico ressalta 
ainda a importância de um 
dos eixos do Plano Diretor 
em construção referente ao 
acesso e permanência dos 
estudantes nas universidades.

“As expectativas são altas, 
porque sabemos que o ensino 
superior não deveria ser um 
privilégio para um grupo de 
pessoas, como antigamente, 
mas um espaço para crescer.”

PLANO DIRETOR
O Plano Diretor para a 

Educação Superior do Esta-
do de Goiás 2024-2033 tem 
quatro eixos estruturan-

tes: gestão sustentável da 
educação superior; ensino, 
pesquisa e extensão; empre-
endedorismo, inovação e in-
ternacionalização; e acesso, 
permanência e êxito nas Ins-
tituições de Ensino Superior.

Lançado pela Secretaria de 
Ciência, Tecnologia e Inovação 
(Secti), a construção do plano 
vem sendo trabalhada desde 
agosto de 2022 e conta com 
a participação de reitores, ges-
tores, professores das Institui-
ções, públicas e privadas, de 
ensino superior de Goiás, de 
instituições de pesquisa de 
Goiás, e do setor produtivo.

Cerca de 400 alunos de 
Aparecida de Goiânia terão 
uma nova escola Padrão 
Século XXI, para começar as 
aulas do segundo semestre 
letivo, no Setor Retiro do 
Bosque. A unidade substitui 
estrutura de placa construí-
da há mais de 30 anos.

O Colégio Estadual Elberto 
Alves Batista foi inaugurado na 
tarde desta sexta-feira ,04,pelo 
governador Ronaldo Caiado. 
Conta com área ampla, quadra 
poliesportiva, laboratórios (de 
química e informática) e salas 
de aula em laje plana.

“Inauguramos aquilo que 
é o sonho de todas as pesso-
as: um ambiente digno para 
educar as crianças. Nada me 
encanta mais do que ver essa 
criançada e a população ale-
gre recebendo um padrão de 
colégio como este”, afirmou 
o chefe do Executivo goiano.

As obras de construção do 
centro de ensino começaram 
em 2013 e foram paralisadas 
em 2015 por falta de paga-
mento. Após negociação 
e quitação de dívidas com 
fornecedores, os serviços 

foram retomados em dezem-
bro de 2021, pela gestão do 
governador Ronaldo Caiado. 
A conclusão do colégio rece-
beu investimento de R$ 7,1 
milhões do Tesouro goiano.

De acordo com a Secre-
taria de Estado da Educação 
(Seduc), a estrutura recebe-
rá estudantes do 6º ao 9º ano 
do Ensino Fundamental. O 
novo edifício também rece-
berá, de forma temporária, 
alunos do Colégio Estadual 
Olímpio Alves, que fica na 
Vila Sousa. A escola, também 
de placas, será totalmente 
demolida para a construção 
de um novo e moderno pré-
dio educacional.

Entre os alunos, a empol-
gação foi geral, principal-
mente, por conta do espa-
ço físico da nova unidade. 
“Agora temos um ginásio 
grande e vamos ter educa-
ção física”, comemorou a es-
tudante Laura Vitória, que 
cursa o 7º ano e pertencia 
ao colégio Olímpio Alves.

“Temos uma estrutura 
incrível agora. Vamos poder 
ofertar a esses estudantes 
maior qualidade de educação”, 
disse a diretora Rosimeire.

INVESTIMENTOS
Erguido no Padrão Século 

XXI, o colégio, no Setor Reti-
ro do Bosque, foi o segundo 
inaugurado pela atual gestão 
do Governo de Goiás no se-
gundo semestre letivo, inicia-
do nesta semana. Na última 
terça-feira ,1, o Centro de Ensi-
no em Período Integral (Cepi) 
Lázara de Fátima e Silva Flores.

Ainda durante a entre-
ga da nova unidade, o go-
vernador Ronaldo Caiado 
também inaugurou simboli-
camente a reforma e amplia-
ção de outros dois colégios 
estaduais em Aparecida de 
Goiânia: Rodolfo de Olivei-
ra, no Parque das Nações; e 
Marsomilto Alves Oliveira, 
no Bairro Independência.

Foram investidos R$ 1,6 
milhões entre obras de pre-
venção e combate a incên-
dio, reformas em instalações 
elétricas, de telhado e piso, 
além de construção de no-
vas salas e sanitários.

“Acredito, senhores pais, 
que a única maneira de mu-
darmos a história para melhor 
é investindo na educação e 
dando apoio para as crianças”, 
afirmou o Ronaldo Caiado.

Governo avança na construção do Governo avança na construção do 
Plano Diretor da Educação Superior Plano Diretor da Educação Superior 
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REDAÇÃO

REDAÇÃO REDAÇÃO



BRASIL, 7 DE AGOSTO DE 2023
www.diariodoestadogo.com.br

À espera de uma regula-
mentação desde 2018, 
as apostas esportivas 

obedecem a novas regras des-
de o fim de julho. No último 
dia 25, o governo editou a Me-
dida Provisória (MP) 1.182.

As casas de apostas eletrô-
nicas pagarão 18% de impos-
tos, que financiarão projetos 
de educação, segurança e 
esportes, e uma outorga para 
poderem operar legalmente. 
O apostador pagará 30% de 
Imposto de Renda sobre a 
parcela dos prêmios que ex-
ceder a faixa de isenção.

As apostas esportivas no 
Brasil obedecem a uma lei 
sancionada em dezembro de 
2018, que nunca chegou a 
entrar formalmente em vigor 
porque não foi regulamentada.

Em tese, a regulamenta-
ção poderia ocorrer por meio 
de decreto do presidente da 
República ou de portaria do 
Ministério da Fazenda. O go-

verno, no entanto, decidiu 
editar uma medida provisória 
porque as novas taxações exi-
gem mudanças na lei de 2018.

TAXAÇÃO
Também conhecidas como 

bets, as empresas de apostas 
esportivas pagarão 18% de 

imposto sobre a receita bruta 
de jogos (GGR, gross gaming 
revenue, na sigla em inglês). O 
GGR é definido como o fatura-
mento com as apostas menos 
os prêmios pagos aos vence-
dores e o Imposto de Renda 
descontado dos prêmios.

Originalmente, o impos-

to seria de 16%, mas a alí-
quota subiu em dois pontos 
percentuais porque o go-
verno decidiu elevar a fatia 
distribuída ao Ministério do 
Esporte de 1% para 3%.

Sobre os 82% restantes, as 
casas de apostas continuarão 
a pagar os tributos aplicados 

às demais empresas, como 
Imposto de Renda Pessoa 
Jurídica (IRPJ), Contribuição 
Social sobre o Lucro Líquido 
(CSLL), Programa de Integra-
ção Social (PIS) e Contribui-
ção sobre o Financiamento à 
Seguridade Social (Cofins).

IMPOSTO
Os prêmios recebidos pe-

los vencedores das apostas 
passarão a pagar 30% de Im-
posto de Renda sobre o que 
exceder a faixa de isenção, 
atualmente em R$ 2.112. A 
retenção ocorrerá na fonte.

RECEITAS
Segundo o Ministério da 

Fazenda, o governo deverá 
arrecadar até R$ 2 bilhões 
no próximo ano com a regu-
lamentação das apostas es-
portivas, nas estimativas mais 
conservadoras. Nos anos 
seguintes, a projeção pode 
subir uma faixa entre R$ 6 bi-
lhões e R$ 12 bilhões.

PRÊMIOS ESQUECIDOS
Assim como nas loterias 

tradicionais, os ganhadores 
terão até 90 dias a partir da 
divulgação do resultado da 
aposta para retirar o prêmio. 
Após esse prazo, o dinheiro 
esquecido será repassado ao 
Fundo de Financiamento Estu-
dantil (Fies) até 24 de julho de 
2028. Depois dessa data, os re-
cursos serão transferidos dire-
tamente ao Tesouro Nacional.

OUTORGAS
Apenas as bets habilitadas 

poderão operar apostas es-
portivas oficiais, mediante pa-
gamento de uma outorga ao 
governo. O valor a ser cobrado 
constará de outra regulamen-
tação a ser publicada pelo Mi-
nistério da Fazenda, que se res-
ponsabilizará pela fiscalização.

A MP não estabelece limi-
te para o número de outor-
gas e permite a habilitação 
de empresas tanto nacionais 
como estrangeiras.

Divulgação
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O ex-deputado estadual 
Arthur do Val (União-SP), tam-
bém conhecido como “Ma-
mãe Falei”, foi agredido com 
um soco no rosto por um ma-
nifestante no centro de São 
Paulo, nesta quinta-feira (3/8). 
Do Val foi até uma manifesta-
ção contra a operação policial 
que já deixou 16 mortos no 
Guarujá para gravar um ví-
deo ao seu canal do YouTube, 
onde confronta apoiadores 
de esquerda. Segundo Do 
Val, a comoção pelas mortes 
pelos manifestantes não foi a 
mesma com a morte do sol-
dado da Rondas Ostensivas 
Tobias de Aguiar (ROTA), Pa-
trick Bastos Reis, de 30 anos, 
assassinado durante um pa-
trulhamento no Guarujá.

No vídeo que circula nas 
redes sociais, o ex-deputado 
também questiona se parti-
cipantes também protestam 
contra as mortes ocorridas em 
confrontos policiais na Bahia, 
governada por Jerônimo Ro-
drigues (PT). Na manifestação, 
Do Val foi chamado de “estu-
prador” por participantes. A 
ofensa faz referência ao episó-

dio que causou a sua cassação 
na Assembleia Legislativa de 
São Paulo (Alesp) e a sua ine-
legibilidade por oito anos, em 
maio do ano passado. 

Enquanto Do Val estava 
tentando conversar com al-
gum manifestante, um ho-
mem com uma camisa cinza 
encarou o ex-parlamentar 
e desferiu um soco no seu 
rosto. O ex-deputado não 
revidou, apenas afirmando 
que o golpe não havia o ma-
chucado. “Nem doeu. Esse é 
o máximo que você conse-
gue, irmão?”, disse. O Esta-
dão apurou que o rapaz que 
agrediu se chama Cristiano 

Nascimento, mais conheci-
do como “Batóre”. Ele é um 
ex-integrante do Movimen-
to dos Trabalhadores Sem-
-Teto (MTST) de São Paulo.

Após ser agredido, o ex-
-deputado foi colocado para 
fora do centro do protesto 
por outros manifestantes, que 
entoaram o coro “fora, estupra-
dor”. A suplente de deputada 
estadual, Amanda Vettorazzo 
(União-SP) acompanhou Do 
Val com uma faixa escrita “po-
liciais são heróis” e também 
foi rechaçada pelos militantes. 
“Você é branca, né? Por isso po-
licial é herói. Quero ver se fosse 
preta”, disse uma mulher.

O presidente da República, 
Luiz Inácio Lula da Silva, de-
fende que a questão climática 
seja levada para o currículo 
das escolas públicas em todo 
o país. Lula participa da pro-
gramação que antecipa a Cú-
pula da Amazônia, denomina-
da Diálogos Amazônicos.

Lula entende que uma 
criança ao receber ensino 
sobre as consequências do 
clima para a natureza e o ho-
mem, pode ajudar na cons-
cientização de pais e mães.

O presidente explicou 
que ainda não houve debate 
sobre o assunto no governo. 
Para Lula, o tema precisa ser 
levado a escolas de ensino 
fundamental de todo o país.

“Uma nova consciência 
política e, por isso, vou dizer 
uma coisa que ainda não dis-
cuti com o governo, que é 
tentar levar a questão climá-
tica para as escolas de ensino 
fundamental. Tem de estar no 
currículo das escolas públicas 
deste país, a questão do clima, 
nós vamos apostar que uma 
criança de 8,9,10 anos pode 
ajudar o pai e a mãe”, disse o

CÚPULA DA AMAZÔNIA
Na próxima terça e quar-

ta, dias 8 e 9 de agosto, ocor-
re a Cúpula da Amazônia, em 
Belém-PA. A Cúpula preten-
de definir políticas e estraté-
gias para o desenvolvimento 
sustentável da região.

Os oito países integram 
a Organização do Tratado 
de Cooperação Amazônica 
(OTCA), uma organização 
intergovernamental que for-
ma o único bloco socioam-
biental da América Latina.

Já estão confirmadas as 
presenças dos presidentes 
de Brasil, Bolívia, Colômbia, 

Guiana, Peru e Venezuela.
Hoje haverá uma reunião 

entre os ministros das Relações 
Exteriores e do Meio Ambiente 
dos oito países amazônicos. 
Na terça-feira, dia 8, acontece 
a Cúpula propriamente dita, 
com os presidentes e repre-
sentantes dessas nações.

Na quarta-feira, dia 9, 
ocorre a reunião ampliada, 
com os países e organis-
mos convidados. Por fim, 
no dia 10 haverá uma reu-
nião organizada pelo IBGE 
com as diversas entidades 
de financiamento que esta-
rão presentes na cúpula.

Ex-deputado Arthur do Val é Ex-deputado Arthur do Val é 
agredido por manifestante no Guarujáagredido por manifestante no Guarujá
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Dados do Sistema Único de 
Saúde (SUS) mostram aumen-
to de 25% no total de interna-
ções por infarto no Brasil, nos 
últimos seis anos. Passando de 
81.505 casos, em 2016; para 
mais de 100 mil, em 2022.

Para discutir possibilidades 
para reverter esse cenário, es-
pecialistas participam nesta 
semana, aqui no Rio de Janei-
ro, do Encontro Internacional 
de Cardiologia Intervencionis-
ta, maior evento na América 
Latina dedicado ao tema.

Para o cardiologista Rober-
to Botelho, diretor de comuni-
cação da Sociedade Brasileira 
de Hemodinâmica e Cardiolo-

gia Intervencionista, a saúde 
do coração é um dos maiores 
desafios na área da saúde.

“Há um estudo feito em 60 
países que mostrou que quan-
to menor a renda per capita 
e o nível educacional de uma 
população, pior os indicado-
res da saúde cardiovascular, 
maior a mortalidade por in-
farto, maior a hipertensão, 
maior epidemia. Por isso por 
isso fica quase que automá-
tico a gente supor – e dados 
mostraram isso – que a saúde 
cardiovascular do brasileiro 
vai mal e vem piorando.

O especialista avalia que 
é urgente investir em recur-
sos tecnológicos como forma 
de prevenção e tratamento. 

E ressalta a importância de 
um olhar mais atento para os 
efeitos das doenças cardio-
vasculares. “Não só pelo gas-
to de saúde direta, consumo 
com remédio, UTI, como pelo 

pelo gasto com medicamen-
tos, mas como o gasto das 
economia, por causa do custo 
secundário. A pessoa que tem 
a doença trabalha menos, pro-
duz menos. O impacto de um 

PIB no país é bastante afetado.
A boa notícia, de acordo 

com Roberto Botelho, é que 
85 por cento dos riscos que 
levam a doenças cardiovascu-
lares podem ser evitados com 
hábitos saudáveis.

“Só 15% que a gente não 
consegue modificar. Você con-
segue modificar o fato de ter 
na família uma genética de 
doença cardiovascular. Então 
qual é a melhor prática? Aí vem 
uma notícia muito boa: se você 
pratica exercícios, toma cuida-
do com seu intestino e procura 
uma comida mais saudável, se 
aplica  técnicas para diminuir 
o estresse, isso são medidas 
baratas que dependem muito 
mais da vontade de disponi-

bilizar um tempo para aquilo 
e priorizar.. Com isso, a gente 
consegue uma transformação 
muito impactante na saúde 
populacional e individual.”

O Sistema Único de Saúde 
oferece atendimento gratuito 
para a prevenção, diagnósti-
co e tratamento de doenças 
cardiovasculares, em Unida-
des Básicas de Saúde.

De acordo com o Minis-
tério da Saúde, em caso de 
necessidade, o paciente é 
encaminhado para a Atenção 
Especializada, onde terá toda 
assistência para o acompa-
nhamento com especialista, 
exames, tratamento e os pro-
cedimentos necessários, am-
bulatoriais ou cirúrgicos.

Uma tendência poten-
cialmente perigosa 
ganhou destaque no 

TikTok recentemente. Diver-
sas pessoas estão bebendo 
bórax misturado com água, 
em busca de supostos be-
nefícios para a saúde. Não 
é algo novo. As plataformas 
de redes sociais servem de 
palco para muitos „desafios“ 
perigosos  e os usuários vêm 
fazendo uso de substâncias 
questionáveis há anos.

Não existem evidências 
que apoiem as recentes afir-
mações sobre o bórax. Mas 
qual o perigo dessa substân-
cia? E como podemos deter-
minar a segurança de muitas 
outras substâncias que usa-
mos no nosso dia a dia?

O QUE É O BÓRAX?
Bórax é o borato de sódio 

deca-hidratado, um sal produ-
zido pela combinação de boro, 
sódio, oxigênio e hidrogênio. 
Ele se apresenta na forma de só-
lido cristalino incolor e pode ser 
facilmente dissolvido em água.

Bórax e o ácido bórico 
relacionado são normal-
mente utilizados em itens 
domésticos, incluindo 
produtos de limpeza, con-
servantes de madeira, ferti-
lizantes, soluções para len-
tes de contato e formicidas.

Os cristais de bórax tam-
bém são facilmente encontra-
dos em supermercados, lojas 
de ferragens e de jardinagem. 
Estes produtos são tipicamen-

te feitos de bórax puro, mas 
podem trazer outros aditivos.

QUAIS OS RISCOS?
Em toxicologia, a dose le-

tal média, ou DL50, significa 
a dose aproximada necessá-
ria para causar a morte da 
metade dos animais em uma 
população objeto de estudo.

A DL50 de bórax em ratos 
é de cerca de 5 gramas por 
quilo de peso do corpo. É 
uma dose relativamente alta, 
o que significa que é impro-
vável a morte de seres huma-
nos por toxicidade aguda.

Mas, apenas porque a 
dose não irá matar uma 
pessoa, isso não significa que 
a substância seja inofensiva 

— e certamente não significa 
que ela seja boa para você.

O bórax foi largamente 
utilizado como conservante 
alimentar no início dos anos 
1900, até que o químico 
americano Harvey Washin-
gton Wiley (1844-1930) e 
seu “esquadrão do veneno” 
descobriram uma série de 
efeitos colaterais causados 
pelo consumo da substância, 
incluindo dores de cabeça, 
náuseas, vômitos e descon-
forto gástrico, entre outros.

O bórax também é classi-
ficado como toxina reprodu-
tiva, ou seja, ele „pode preju-
dicar a fertilidade“ e „pode 
causar danos ao bebê antes 
de nascer“. Ele é proibido 

como aditivo alimentar na 
Austrália, nos Estados Unidos 
e em diversos outros países.

Diversos desafios perigo-
sos nas redes sociais virali-
zaram na última década. Um 
exemplo notável foi o „desa-
fio das cápsulas de detergen-
te“ (Tide pod challenge, em 
inglês), que levou usuários a 
gravar vídeos comendo ou 
mordendo essas cápsulas.

O consumo das cápsulas já 
causou diversas mortes (não 
necessariamente relaciona-
das ao desafio). Entre 2013 e 
2022, os centros de envene-
namento dos Estados Unidos 
trataram cerca de 10 mil casos 
por ano envolvendo crianças 
com cinco anos de idade ou 

menos, que foram expostas 
a embalagens de detergente.

Certamente, não devemos 
beber soluções de bórax, nem 
comer cápsulas de detergente. 
Mas nem sempre podemos evi-
tar essas substâncias. Por isso, a 
melhor proteção é entender os 
perigos associados a elas.

Além de lerem as advertên-
cias gerais de segurança de 
um produto, como “Cuidado” 
ou “Mantenha Fora do Alcance 
das Crianças”, os consumido-
res podem se aprofundar um 
pouco mais ao utilizr recursos 
conhecidos como as fichas 
de informações de segurança 
(SDS, na sigla em inglês; ou 
FISPQ, em português — Ficha 
de Informações de Segurança 
de Produtos Químicos).

Legalmente, todo produ-
to que contiver substâncias 
perigosas deve ter uma ficha 
de informações de segu-
rança. Portanto, se você usar 
um xampu, higienizador das 
mãos, vinagre ou bórax, qua-
se certamente haverá uma 
FISPQ/SDS disponível.

Você pode procurar a FIS-
PQ/SDS de um produto na in-
ternet, pesquisando o nome do 
produto e a sigla „SDS“ ou „FIS-
PQ“ no Google. São documen-
tos com formato padronizado, 
que fornecem detalhes dos 
riscos associados ao produto.

As fichas também incluem 
pictogramas de risco padro-
nizados, que representam os 
riscos físicos, ambientais e à 
saúde associados ao produto. 
Você provavelmente já viu esses 

símbolos antes, como o sinal de 
“inflamável” em um desodoran-
te ou de „corrosivo“ em um pro-
duto de limpeza doméstico.

Em relação ao bórax, o 
principal produto exibido 
nos vídeos do TikTok, o SDS 
da substância inclui os picto-
gramas da silhueta humana e 
do ponto de exclamação. Eles 
correspondem aos riscos rela-
cionados de irritação da pele, 
séria irritação dos olhos e po-
ssível prejuízo à fertilidade ou 
ao feto durante a gestação.

Seguem-se diversas reco-
mendações de segurança, com 
instruções sobre o equipamen-
to apropriado de proteção 
pessoal e a forma correta de ar-
mazenar e descartar o produto.

Outros detalhes vão além 
das informações típicas para 
o consumidor e incluem sua 
composição, informações 
sobre primeiros socorros, da-
dos toxicológicos e métodos 
de combate a incêndios. São 
instruções úteis para profi-
ssionais médicos no trata-
mento de pacientes e para 
os bombeiros no combate a 
incêndios e vazamentos de 
substâncias químicas.

As fichas de informações de 
segurança não são perfeitas, 
mas representam um recurso 
útil. Por isso, na próxima vez 
em que você encontrar uma 
“cura milagrosa” incomum nas 
redes sociais, ou se tiver dúvi-
das sobre alguma substância 
na sua casa, procure sempre 
ler antes a sua ficha de infor-
mações de segurança.

Divulgação

Nova onda estimula que as pessoas Nova onda estimula que as pessoas 
bebam bórax para “limpar o organismo”bebam bórax para “limpar o organismo”
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S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466

SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 automáti-
co seminovo pneus novos 
R$40.800,00 F:3213-
-4848whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915- 3466
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F:3213-4848 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automático 
seminovo 20 mil km revi-
sado R$79.500,00 what-
sapp:8438-7649

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880

APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880 
-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577

ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880

APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
JD. BELA VISTA Casa 
3 quartos 1 suíte. COD: 
2401. TEL:4007-2717.CJ. 
17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Casa 3 
quartos 1 suíte. COD: 
2402. TEL:4007-2717.CJ. 
17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 66 a 140m², 
COD: 772752. TEL: 4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
SÍTIOS RECREIO 
DOS BANDEIRANTES 
Chácara - COD: 2404. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 4 suítes 370m², 1 
por andar. COD: 187514. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GUANABARA Casa 
em condomínio Fechado 
3 quartos 1 suíte. COD: 
270014. TEL:4007-2717.
-------------------------------
JD. GOIÁS Aparta-
mento 4 suítes, 228m². 
Park House Flamboyant. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamento 
4 suítes, 237m². Wonder-
ful Residence. TEL: 4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. CRIMÉIA OESTE 
Casa 3 quartos 1 suíte.  
COD: 2406. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
BAIRRO FELIZ Aparta-
mento 2 e 3 quartos - 53 
a 78m². COD:  222565. 
TEL:4007-271 7.CJ.17656
-------------------------------
PQ. AMÉRICA Aparta-
mento 2 a 3 quartos - 53 
a 64m². COD: 23813. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
VILA LUCY Sobrado 5 
quartos 3 suítes. COD: 
2408. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 4 suítes 198 a 
233m². COD:  727849.
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 a 4 suítes de 344 a 
585m². COD: 481195. 
TEL:4007-2717.CJ.17656

JD. MARISTA Cobertura 
5 suítes. Maria Paulo (62) 
8450-0777
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 4 suítes 174m². 
COD:  870403. TEL:4007-
2717.CJ. 17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes 92,67 metros 
quadrados 2 vagas gave-
ta. COD: 2409. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. NEGRÃO DE LIMA 
Apartamento 2 quartos 
- 59,26m². COD: 2410. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. BUENO Salas comer-
cias de 42 a 355. COD: 
760557. TEL:4007-2717.-
-------------------------------

VENDA
GOIÂNIA

-------------------------------
APARTAMENTO Con-
domínio Residencial das 
Palmeiras – 3 quartos sen 
do 1 suíte, garagem para 
2 carros, duas sacadas 
grandes sendo no 4° an-
dar (escada), tem 92mts², 
bloco com 7 aptos. Loca-
lizado na Rua Itumbiara 
Qd. 148 n° 33 esq. c/ Rua 
Hermann Komma - Cidade 
Jardim - Goiânia-GO   Fala 
com Vilmar 9.9943-2713/ 
9.8531-2959 ou Ianamá  
9.9695-2778
-------------------------------
CASA Nova Veneza-GO 
R$125 mil F: (62) 9903-
8386 / (62) 8455-2895
------------------------------- 
2 LOTES no Jardim Itália, 
localizados na Quadra D, 
Lotes 08 e 09 – Catalão 
GO. VALOR: R$ 55.000,00 
(cinquenta e cinco mil 
reais) à vista (cada lote), 
mas dependendo da pro-
posta podemos negociar. 
Contatos: André (64) 
8139-7591 / 9614-7949 / 
3442-7060
-------------------------------
CONJ. VERA CRUZ 
– cond. Portugal - 2/4 
sendo um suíte, sala, 
cozinha, banheiro social, 
na laje, guarda roupas 
armários embutidos óti-
mo acabamento e estru-
tura pronto pra morar 
com play grund e salão 
eventos (62) 3597.3450 
CJ16808
-------------------------------
2 LOTES no Jardim Itália, 
localizados na Quadra D, 
Lotes 08 e 09 – Catalão 
GO. VALOR: R$ 55.000,00 
(cinquenta e cinco mil 
reais) à vista (cada lote), 
mas dependendo da pro-
posta podemos negociar. 
Contatos: André (64) 
8139-7591 / 9614-7949 / 
3442-7060
-------------------------------
CONJ. VERA CRUZ 
– cond. Portugal - 2/4 
sendo um suíte, sala, 
cozinha, banheiro social, 
na laje, guarda roupas 
armários embutidos óti-
mo acabamento e estru-
tura pronto pra morar 
com play grund e salão 
eventos (62) 3597.3450 
CJ16808
-------------------------------
SETOR CASTRO, casa 
de 3/4 ,1 suite, copa,c
oz inha,sa la,varanda,b
arracão com 2/4, sala 
e cozinha com entra-
da individual toda mobi 
liada,portão eletrô nico,e 
cerca elétrica. tratar (62) 
8130-4240/9490-2310 
Whatsapp 8487-3063 Cre 
ci 22415
-------------------------------
JD. ITAIPU 2/4, sala, 
cozinha americana, 1 ba-
nheiro social, laje, blinA-
partamento no terreo com 
quintal gramado, não tem 
taxa de condomínio, vaga 
na garagem 132mil jóia 
imóveis (62) 3597.3450 
CJ16808
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A Suécia eliminou os 
tetracampeões Esta-
dos Unidos nos pê-

naltis, neste domingo (6), no 
Aami Park, em Melbourne 
(Austrália) e está nas quartas 
de final da Copa do Mundo 
feminina. Após 0 a 0 com bola 
rolando, Hurtig sacramentou 
a classificação sueca, por 5 a 
4, em penalidade que contou 
com checagem do VAR.

O árbitro de vídeo con-
firmou a classificação sueca. 
Na sétima tentativa, Naeher 
defendeu parcialmente a co-
brança de Hurting, mas a bola 
foi para trás e ultrapassou 
totalmente a linha (por milí-
metros) antes de nova inter-
venção da goleira norte-ame-
ricana. As suecas reclamaram 
e o VAR confirmou o gol.

Foi o primeiro confronto 
entre EUA e Suécia em um 
mata-mata de Copa feminina. 
Elas, porém, se enfrentaram 
sete vezes pela fase de gru-
pos. Os EUA buscavam o pen-
tacampeonato e ficaram fora 
das quartas de final pela pri-
meira vez na história. As norte-
-americanas chegaram pelo 
menos até as semifinais em 
todas as edições anteriores.

Já as suecas querem o títu-

lo inédito. O melhor resultado 
foi o vice-campeonato em 
2003. Na sequência, a Suécia 
enfrenta o Japão na sexta-feira 
(11), às 4h30 (de Brasília), pelas 
quartas de final do Mundial.

O JOGO
EUA controlaram a bola, 

ocuparam o campo adver-
sário; a Suécia se fechou e 
tentou no contra-ataque. Em 
primeiro tempo de pouco 
trabalho para as goleiras, as 

norte-americanas ditaram 
o ritmo, mas esbarraram na 
defesa sueca que, por sua vez 
tentou, sem muito perigo, 
partir em velocidade.

Suécia subiu a marcação, 
chegou ao ataque, mas dei-
xou o jogo aberto e viu Mu-
sovic brilhar. As suecas mu-
daram a postura na segunda 
etapa, passando a pressionar 
a saída de bola dos EUA e con-
seguindo chegar ao campo 
adversário, mesmo sem inco-

modar a goleira Naeher. Com 
isso, a partida ficou aberta, e 
as norte-americanas encon-
traram mais espaço no campo 
adversário e viram Musovic 
manter o placar zerado.

EUA empilharam chances, 
mas nada de balançar as redes. 
Apesar do crescimento da Sué-
cia, quem esteve mais próximo 
de abrir o marcador foram as 
norte-americanas. Exploran-
do especialmente os lados do 
campo, elas conseguiram se 

livrar da marcação sueca e co-
locar Musovic para trabalhar, 
mas faltou capricho para colo-
car a bola no fundo do gol.

Cenário não mudou na 
prorrogação, e a partida 
foi para os pênaltis. Assim 
como no tempo regula-
mentar, os EUA tiveram as 
melhores chances, mas pa-
raram em Musovic. A Suécia 
segurou a pressão e tentou 
na velocidade e bola parada, 
mas sem grande perigo.

O presidente do Goiás, 
Paulo Rogério Pinheiro, esti-
ma que o clube terá de pa-
gar cerca de R$ 500 mil em 
multas para a Conmebol por 
inadequações do Estádio 
Serra Dourada aos padrões 
exigidos pela entidade que 
rege o futebol sul-ameri-
cano. Na quarta-feira (9), o 
time esmeraldino volta ao 
principal palco do futebol 
goiano após mais de três 
temporadas e encara o Estu-
diantes, da Argentina.

Após a vitória do Goiás 
sobre o Fortaleza, o dirigen-
te explicou que a Conmebol 
tem uma lista de mais de 
270 itens que precisam ser 
cumpridos. Caso não este-
jam adequados, a entidade 
aplica multas. “Menos de R$ 
500 mil não vai ficar, após a 
vistoria oficial da Conmebol 
(nesta segunda, 7) vamos 
saber de todas as multas e 

problemas estruturais para 
o jogo”, afirmou o presiden-
te esmeraldino.

O dirigente do Goiás elo-
giou os esforços que o Governo 
de Goiás tem feito para entre-
gar o estádio o melhor possível 
para a realização da partida 
entre Goiás e Estudiantes. Paulo 
Rogério Pinheiro também disse 
que, no geral, o Serra Dourada 

está em boas condições, mas 
longe do padrão exigido pela 
Conmebol nesta temporada.

“O Serra Dourada está 
bem cuidado, está limpinho, 
tudo direitinho com a parte 
de dentro. Mas, para a dis-
puta da Sul-Americana, não. 
Infelizmente, vai ter muita 
coisa que não vai passar na 
vistoria e teremos de pagar 

multas”, frisou Paulo Rogé-
rio Pinheiro. O presidente 
esmeraldino adiantou que 
o Goiás não pode fazer al-
tos investimentos para fazer 
adequações no Serra Doura-
da e está ciente que terá de 
arcar com as consequências. 

Para o clube esmeraldi-
no, o gramado segue como 
a maior preocupação. Paulo 

Rogério Pinheiro elogiou 
os esforços que estão sen-
do feitos para a entrega de 
um bom piso, mas admitiu 
que só poderá saber a real 
situação do estádio após a 
poda oficial, que será feita 
na terça-feira (8).

“O gramado é que é uma 
incógnita, ele está sendo irri-
gado e adubado diariamente, 
não sei se colocaram areia. 
Na terça-feira, depois do 
corte oficial, da poda, a co-
missão técnica vai levar uma 
bola e ver como está”, expli-
cou Paulo Rogério Pinheiro.

O desejo inicial do Goiás 
era mandar a partida no Es-
tádio Hailé Pinheiro, mesmo 
com a praça não atenden-
do a exigência mínima de 
20 mil lugares para as oita-
vas de final. Paulo Rogério 
Pinheiro contou que houve 
pressão para que a partida 
fosse transferida para Bra-
sília, mas a hipótese foi re-
chaçada logo de cara.

Reprodução

A corrida 1 ainda teve 
polêmicas. Lucas Foresti 
(A.Mattheis Vogel) foi ex-
pulso por não cumprir 
uma punição. César Ra-
mos (Ipiranga Racing) 
também teve punição 
por superar em 0,1km/h 
o limite de velocidade dos 
boxes. Átila Abreu teve de 
sair depois de ffeceber um 
toque de Ricardo Maurício 
(Eurofarma). A batida fez 
com que Abreu tocasse 
em Dudu Barrichello, o 
que tirou o piloto da Mo-
bil Full Time da prova tam-
bém. Foi uma confusão. 
“Foi uma pena, porque ví-
nhamos bem entre os dez 
primeiros. O Ricardinho 
me espremeu, fui pra gra-
ma e ainda acabei tocan-
do no (Dudu) Barrichello, 
que não tinha nada a ver”, 
lamentou o piloto da Pole 
Motrosport. Ele ainda 
questionou que a direção 
de prova não puniu Ricar-
do Maurício com expulsão 
por ter provocado o toque.

Quando um piloto é ex-
pulso da corrida, ele tem de 
conduzir seu carro para os 
boxes e não participar mais 
daquele prova. Mas ele es-
tará liberado para correr na 
etapa seguinte. Neste do-
mingo, quem foi expulso da 
primeira corrida largou na 
segunda, em último lugar.

Na frente, sem intri-
gas. Zonta disparou e 
teve como tarefa apenas 
segurar Gianluca Petecof. 
O piloto da Full Time in-
comodou o adversário da 
RCM até o final da prova. A 
vantagem foi de 0s7 entre 
os pilotos. Porém, na última 
volta, Zonta abriu vantagem 
e mostrou a determinação 
em brigar pelo título da Sto-
ck Car em 2023. Ele ainda 
fechou a prova com a volta 
mais rápida com 1m31s.

Sergio Jimenez fechou o 
top-3. E com motivos para 
comemorar, já que fazia 
tempo que ele não con-
quistava um pódio. Em 
termos de vitória, a última 
foi em 2015, em Curitiba. 
Allam Khodair, Rubens Bar-
richello, Rafael Suzuki, Da-
niel Serra, Guilherme Salas, 
Nelson Piquet Jr. e Matías 
Rossi completaram o top 10.

Nos pênaltis, Suécia derruba Nos pênaltis, Suécia derruba 
favoritismo dos EUA e avança favoritismo dos EUA e avança 

Goiás prevê multas de até R$ 500 mil com volta ao Serra Goiás prevê multas de até R$ 500 mil com volta ao Serra 

Ricardo Zon-Ricardo Zon-
ta mantém ta mantém 
domínio da domínio da 
temporada e temporada e 
vence 2ª cor-vence 2ª cor-
rida seguida rida seguida 
na Stock Carna Stock Car
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Condenação a líderes re-
ligiosos que abusaram 
de menores, combate 

ao aborto, acolhimento aos 
homossexuais, importância da 
atenção aos avós e idosos em 
geral, perigos da tecnologia, 
combate às guerras: nos pri-
meiros três dos cinco dias em 
que vai permanecer em Por-
tugal para a Jornada Mundial 
da Juventude (JMJ), o papa 
Francisco não fugiu de temas 
polêmicos, aos quais mesclou 
posturas conservadoras valo-
rizadas na Igreja Católica.

A própria viagem a Por-
tugal pode ser considerada 
uma ousadia: Francisco tem 
86 anos e viajou apenas 47 
dias depois de receber alta 
de um hospital de Roma, 
onde se submeteu a uma ci-
rurgia para a retirada de uma 
hérnia. O motivo justificava 
o deslocamento: criada em 
1985 pelo papa João Paulo 2.º 
(1920-2005), a Jornada Mun-
dial da Juventude é o maior 
evento internacional da Igreja 
Católica, e deve reunir em Lis-
boa 1 milhão de pessoas de 
mais de 150 nacionalidades.

O evento público mais im-

portante até agora foi a Ceri-
mônia de Acolhida, em que 
Francisco discursou para cer-
ca de 500 mil fiéis. A certa al-
tura, pediu que todos repetis-
sem com ele que “a Igreja tem 
espaço para todos, todos, 
todos” e que Deus ama “todos 
como são, sem maquiagem”.

“Na Igreja há espaço para 
todos e, quando não houver, 
façamos com que haja, mes-
mo para quem erra, para quem 

cai, para quem sente dificulda-
de”, discursou. “O Senhor não 
aponta o dedo, mas alarga os 
braços. Não fecha a porta, mas 
convida a entrar; não mantém 
distância, mas acolhe. Nestes 
dias, transmitamos a Sua men-
sagem de amor, que liberta o 
coração e deixa uma alegria 
que não desaparece”.

Outra manifestação de 
Francisco nesse sentido foi 
divulgada nesta sexta-feira, 

4, quando foi publicada uma 
entrevista dele à revista espa-
nhola Vida Nueva, concedida 
antes da Jornada. Ao relem-
brar a primeira vez em que 
recebeu um grupo de mulhe-
res transexuais no Vaticano, 
o papa afirmou: “Elas saíram 
chorando, dizendo que eu 
havia dado a mão a elas, um 
beijo. Como se eu tivesse fei-
to algo excepcional com elas. 
Mas são filhas de Deus! Ele 

gosta de você assim”.
Embora considere a ho-

mossexualidade um pecado, 
Francisco defende o acolhi-
mento de todos dentro da 
Igreja, posição que já lhe ren-
deu críticas e até acusações 
de heresia por parte de alas 
ultraconservadoras do clero.

Outro recado aos jovens 
dado durante a Cerimônia de 
Acolhimento se referiu aos 
riscos da tecnologia. Segun-

do o papa, muitos “sabem o 
teu nome, mas não te cha-
mam por ele. O teu nome é 
conhecido, aparece nas redes 
sociais, é processado por algo-
ritmos que lhe associam gos-
tos e preferências. Mas tudo 
isso não interpela sua singu-
laridade, apenas sua utilidade 
para pesquisas de mercado. 

O tema mais espinhoso 
enfrentado por Francisco, po-
rém, foi outro: os abusos pra-
ticados por religiosos contra 
fiéis. Um relatório indepen-
dente divulgado em fevereiro 
relata 4.815 crianças e ado-
lescentes vítimas de abusos 
praticados em Portugal por 
religiosos entre 1950 e 2022.

O tema não foi tratado no 
discurso de Francisco, mas 
em reunião particular que 
ele manteve na quarta-feira, 
logo ao chegar em Portugal, 
com 13 vítimas desses abu-
sos. Segundo participantes 
da reunião, Francisco cobrou 
mais rapidez e rigidez na 
apuração desses casos, pe-
diu ao clero português “uma 
purificação humilde e cons-
tante” em relação ao escân-
dalo e que as vítimas “sejam 
sempre acolhidas e ouvidas”.

Reprodução

Papa fala de LBGT+, aborto e tecnologia Papa fala de LBGT+, aborto e tecnologia 
na Jornada Mundial da Juventudena Jornada Mundial da Juventude
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A personagem Barbie Es-
tranha, interpretada por Kate 
McKinnon no filme “Barbie“, 
ganhou vida em forma de 
boneca, refletindo suas ca-
racterísticas faciais distintas 
e vestindo um traje único se-
melhante ao do filme.

Essa boneca especial, 
chamada de Barbie Estranha, 
foi criada sob encomenda e 
já está disponível para pré-
-venda até 18 de agosto, 
no site oficial da Mattel. De 
acordo com a marca, a ex-
pectativa é que essas bone-
cas estejam disponíveis nas 
lojas até 31 de maio de 2024.

O enredo do filme “Bar-

bie” acompanha a história 
de uma boneca que vive na 
Barbielândia, mas é expulsa 
devido à sua falta de confor-
midade com os padrões de 
perfeição. Ela então parte 
para uma aventura no mundo 
real, proporcionando um en-
redo envolvente e intrigante.

O elenco do filme inclui 
Margot Robbie no papel 
principal de Barbie, junta-
mente com outros atores 
notáveis como Ryan Gos-
ling, que interpreta diferen-
tes versões do Ken; Will Fer-
rell como CEO da empresa 
de brinquedos; e America 
Ferrera, Kate McKinnon, Ale-
xandra Shipp e Emma Ma-
ckey, entre outros.

Um novo documentá-
rio francês, “Dopami-
na – Os Efeitos das 

Redes Sociais no Cérebro”, 
revelou que os brasileiros 
passam, em média, 5 horas e 
30 minutos por dia diante das 
telas de celulares. Esse tempo 
é superior ao gasto em países 
como França e Alemanha, 
onde a média é de cerca de 
3h30, e nos Estados Unidos, 
onde o tempo médio gira 
em torno de 4 horas.

A PSICOLOGIA
Especialistas entrevistados 

no documentário explicam 
como esse padrão de com-
portamento já se transformou 
em hábito. “Quando somos 
recompensados de forma im-
previsível, seja com likes, men-
sagens ou descobertas ines-
peradas, nosso cérebro entra 
em um estado de antecipação. 
A incerteza dessas recompen-
sas cria um loop vicioso, onde 
nos sentimos compelidos a 
rolar o feed em busca de mais 
gratificação”, explica Laurent 
Madelain, especialista em 
comportamento humano.

Com o tempo, a motiva-
ção inicial de receber recom-

pensas é substituída pela 
rotina diária. Ao entrar no 
metrô ou esperar em uma 
fila, nosso cérebro automa-
ticamente recorre ao telefo-
ne, sem pensar na possível 
recompensa. A própria situa-
ção se torna um gatilho para 
o uso do smartphone.

 
ESTÍMULOS
Mesmo que as recom-

pensas se tornem escassas 
ou inexistentes, ainda conti-
nuamos rolando o feed em 
busca de algo interessante. 
Essa busca incessante por es-

tímulos novos e agradáveis é 
alimentada pela memória de 
experiências impactos do 
consumo excessivo de smar-
tphones e aplicativos. levanta 
questionamentos sobre essa 
conexão contínua com nossos 
dispositivos. “Estamos apro-
veitando ao máximo nosso 
tempo de forma produtiva? 
Ou estamos nos perdendo 
em um ciclo vicioso de há-
bitos digitais? É essencial 
refletirmos sobre nosso uso 
de smartphones e redes 
sociais, reconhecendo a 
importância de estabelecer 

um equilíbrio saudável entre 
a tecnologia e o mundo real”, 
questiona a obra.

 
ONDE ASSISTIR
“Dopamina – Os Efeitos 

das Redes Sociais no Cé-
rebro” será exibido no fim 
de agosto no canal pago 
Curta!, mas já está dispo-
nível em Curta!On – Clube 
de Documentários, acessí-
vel na Claro TV+ e pelo site 
curtaon.com.br. Novos as-
sinantes inscritos pelo site 
têm sete dias de degustação 
gratuita de todo o conteúdo.

Documentário: brasileiros passam Documentário: brasileiros passam 
mais de 5 horas por dia no celularmais de 5 horas por dia no celular

Mattel lança boneca inspi-Mattel lança boneca inspi-
rada na personagem Barbie rada na personagem Barbie 
Estranha do filme “Barbie”Estranha do filme “Barbie”
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